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関口会長・飯沼幹事：①富永パスト会長の卓話

を楽しみにしています。②大腸ポリーフ切除が

無事に終わり、今夜からアルコールが無理やり 

解禁できるからニコニコ致します。馬場会員：現在、当社が取り組

んでおります東北復興支援の一環として、１０月１日～２日の２日

間、銀座松坂屋デパートにおいて、岩手県久慈市から魚を仕入れ

販売を致しますので、お近くにおいでの節は、お立ち寄り下さい。

「忘れない 東北復興支援 魚まつり」ということでニコニコします。

高椙会員：富永さんの卓話を楽しみにニコニコします。原田会員：

先週は私達新入会員の為に歓迎会を開いて頂き誠に有難うござ 

皆さんこんにちは。昔より、『暑さ寒さも彼岸ま

で』と言われています。『冬の寒さは春分の頃ま

で、夏の暑さは秋分の頃までには和らぎ、凌ぎ

やすくなる』と言われていますが、一昨日の秋 

分の日は凌ぎやすいどころか、雨が降りしきり寒いくらいの一日で

した。そんな中、先祖への供養とか感謝の心を日常生活に追われ

忘れがちになり易いので、そのことを思い出すことも大切なことな

ので、関口家の墓地がある川越と妻の実家榎本家の墓地がある

東久留米のお寺まで家族そろってお墓参りをしてきました。降る雨

が凄かったので、花を供えることしか出来ませんでしたが、それな

りに満足し自宅まで帰ったので普通なら一杯のところですが、２０

日に大腸ポリープの切除手術を終えたばかりなので、おはぎで我

慢するしかありませんでした。また、秋分の日を境に都合が良くな

ることは、日が暮れるのが早くなるので、人の目を余り気にせず早

い時間から飲みに行きやすくなることと、今年は秋が短そうなので

秋の彼岸が過ぎると、直ぐに師走がやってくることです。例年を見

てきた感想では、上半期も終わるころになった会長・幹事の顔が

何となくほっとしているからです。さて、今年度掲げました方針であ

ります会員増強は達成することがおぼろげに見えてきましたし、介

助犬育成支援活動に必要となる地区補助金が承認されましたの

で予算的問題は解決されましたので奉仕プロジュエクトグループ

を中心に実行することをお願いするだけであります。あとは、東日

本大震災被災地の復興支援を行なうことと、親睦活動の充実を図

ること、クラブ規約及び運営マニュアルを見直すこととなりますの

で、各委員長さんの一層の努力を宜しくお願い致します。以上で、

会長の時間を終ります。 

＜東京都共同募金会国分寺地区協力会＞ 

○熊谷 淳様 

（社会福祉法人国分寺市社会福祉協議会常務理事事務局長） 

○高橋 未紗様 

（社会福祉法人国分寺市社会福祉協議会総務係社会福祉士） 

皆様、こんにちは。ただ今ご紹介頂きました熊谷

と申します。いつもロータリークラブの皆様には

大変お世話になっております。毎年、この時期に

なりますと赤い羽根共同募金と云うことで今年 

は１０月１日から３１日まで行います。我々も街頭に立ち皆様にお

顔を見せて頑張ります。毎年毎年のご協力感謝しております。また

頂戴したお金は大切に使わせていただきます。そして暮れになり

ますと歳末等のご協力も合わせてよろしくお願いします。今年度、

会員会費ということで７２０万円強集まりました。地元の皆様に還

元できるよう大切に使わせて頂きます。今後とも社会福祉協議会

に対してご理解・ご協力のほどよろしくお願い致します。 

①多摩中グループの歴代会の開催。 

対象は近藤会員・谷田会員・亀田会員。 

②近藤会員、紺綬褒賞を授与。 

③１０月からはジャケット・ネクタイの着用。 

いました。とても有意義な時間を過ごす事が出来ましたので些か

な御礼の気持ちでニコニコさせて頂きます。 
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国際ロータリー第 2750地区多摩中グループ 
2012～2013年度   会長 関口 英朗 

Vol47  No.11    平成 24 年 9月 25日 

― ロータリーを楽しみ そして行動しよう ― 

会 長 の 時 間  関 口 会 長  

 

国際ロータリー会長 田中 作次 

奉仕を通じて平和を 
Peace through Service 

本 日 の 司 会  原 田 会 員 

 

幹 事 報 告  飯 沼 幹 事 

 

ニコニコボックス   丸 岡 会 員 

  

ロータリーソング   『 奉 仕 の 理 想 』  

 お客 様 紹 介  関 口 会 長 

 



委  員  会  報  告 

会員数： ３９名  免除： １０名  メーキャップ済み： ０名   

欠席： １名   出席率： ９６．５５％   

≪ 前々回の訂正 ≫  なし 

 
卓              話 

１．女性ロータリアン誕生の歴史 

１９７８年（昭和５３年）にアメリカ、カリフォルニア

州デゥアルテ・ロータリー・クラブは、３名の女性会

員を会員として受け入れた。これに対して、国際ロ 

ータリー（ＲＩ）は、同クラブの認証を取り消し、このことが、クラブと３

名の女性会員を原告に、被告をＲＩとする訴訟事件に発展した。訴訟

はカリフォルニア州と、他の３９州で、市民的権利に関する法律に盛

り込まれた、ウンルーの判例を拠り所としていた。アメリカの判例に

よると、簡単に言えば、事業体が性別、人種、皮膚の色、宗教、出身

国などを基に、差別したり、サービス提供を拒否したり出来ないよう

になっており、原告側は事業体を「一般に大衆に開かれたもの」と広

範に定義した１件の判例を基に、ロータリークラブは事業体と同じ分

類に属すると主張した。デゥアルテ事件に先立ち、他の多くのロータ

リークラブは、ロータリーの議会である規定審議会に、女性入会の

ための改正を可決する方向に次第に票が集まるようになった。ＲＩは

１９８０年に、ジェームスＬ．ポーマー会長の下で、ＲＩ理事会が定款

改正案を支持したが、僅差で否決に終わった。「シンガポールで開

催される、１９８９年規定審議会では、女性の入会を認める修正案

が、通過することを疑わない」と著名な弁護士でペンシルベニア州法

曹界元会長のチャールズＣ．ケラー元会長は述べた。しかし、これら

の決着はロータリーの手を離れた。 裁判の勝敗は、一方が勝った

と思えば他方が勝ち、そのたびに敗訴側が上訴した。女性クラブを

含む、他の奉仕団体は、ロータリーの立場を支持する、法定助言者

として趣意書を提出し、クラブ側を援助した。１９８７年（昭和６２年）５

月4日、７対０で米国最高裁判所は、国際ロータリーに不利な判決を

下した。裁判所は、ロータリークラブは、公共施設法的審査の規定

に即して、事業目的があるという点で、クラブ側に、同意し、米国内

で国際ロータリーは、女性を入会させたという理由だけで、クラブの

認証を取り消すことは出来ない、という判決を下した。ＲＩ理事会は、

男女の平等な処遇が、法律で明らかに義務づけられている国では、

会員を男性に限定する規定執行しないという仮の措置をとった。１９

８９年（昭和６４年）の規定審議会で、理事会は、ＲＩの定款文書から

「男性」という文言を削除する制定案を提示し、これが採択された。

最高裁の判決は、世界各地で大見出しで報道された。ロータリーは

これで終わりという予測が口にされたにもかかわらず、ロータリーは

前進し続けた。一部のクラブには、今でも女性会員が一人もいな 

パスト会長卓話 『ロータリークラブ 四方山話し  

女性ロータリアン誕生の歴史その他』 

第２１代パスト会長 富永会員 

い。一方、台湾やアルゼンチンのような国には、全員女性のクラブも

ある。北米では女性が速やかにクラブに同化し、他の国もそれに続

いた。入会した女性は、銀行家、店主、コンピュータ企業の上級管理

職、校長、弁護士等であった。彼女等は熱心に活動し、以前人種や

民族的背景の異なる会員が、ロータリー一つに一つに溶け込んでい

ったように、今日の女性会員は、ただ「ロータリアン」と呼ばれている。

そして、１９８９年（昭和６４年）、シンガポールで開催された規定審議

会で、女性会員の入会が審議され、その結果、正式に女性の入会が

認められるようになった。この結果を踏まえ、日本にもすぐに女性会

員が誕生した。第２５０地区（現在の２５００地区）・北海道清水（現在

の清水）ＲＣの松田郁子氏である。その後、女性会員は確実に増え

続け、今や世界で約１４万人の女性会員がいる。その割合は、会員

の１２％を超えるまでに至った。日本では女性会員の比率は、約３％

と、全世界の平均からみると、まだ少ないが、確実に増えてきてい

る。近隣では、司葉子さんのいる女性会員の多いクラブで恵比寿ＲＣ

がある。皆さんも一度メーキャップされてみてはどうですか。 

２．大阪万国博覧会会場での例会開催の思い出 

昭和４６年クラブ発足５年目に幹事になった時、オリンピック以来の一

大イベント、大阪万国博覧会が開催され、その会場で各クラブが例会

を開くことになった。わがクラブは小金井ＲＣとの合同例会ということ

であった。連日様々なクラブが、その場所で例会を開催していくわけ

である。その準備と実行、なによりも大変であったのは、参加の全会

員宿舎の確保であった。万博期間中は、ホテル、旅館はどこも予約

がいっぱいであったが、奔走した結果なんとか当日の宿泊場所が確

保でき、ホッとした思い出がある。 

３．難聴児対策に対する支援奉仕事業 

継続できた奉仕事業で、乳幼児に対する支援奉仕事業を始めたの

も、この頃である。リオン㈱の三沢会員の提案で、３歳くらいの難聴

児の耳の相談をしたらどうかとのことで、３月３日、「耳の日相談」とい

うことで、リオンさんの紹介の昭和大学の岡本先生の診察で、本多 

公民館に３０名の来場でスタートした。乳幼児が相手であるから、 

聞こえているかどうかの確認に時間もかかり大変な奉仕であった。こ

の事業は以後１０年続き、その間、三沢さんにお世話になった。岡本

先生には、当クラブの名誉会員に１０年間なって頂いた。この事業

が、今日のタイ国等の難聴児対策及び指導者育成支援につながって

いった。考えてみると、最初は、ほんのちょっとしたことから、お金の

かからない奉仕事業が始まり、それを続けていくことに価値が生まれ

てくるのではと考えている。始めから大構想のもと、大金をかけること

で、始めることを迷っているより、ちょっとしたことから始めることが大

切ではないでしょうか。 
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